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В начале нового пути

Ну что же, этот день все-таки наступил! 1 сентября все мы распрощались с летом и

встали на старт марафонской дистанции под названием учебный год.

«Опытные студенты» стартовали без разминки – в большинстве академических групп в

первый учебный день состоялись лекции или даже лабораторные работы. Молодое

поколение по традиции свое обучение в нашем университете начало с торжественных

собраний, которые проводились на факультетах.

Собрание машиностроительного факультета проходило в актовом зале

ВолгГТУ. Вступительное слово было предоставлено ректору нашего университета

члену-корреспонденту РАН, профессору Ивану Александровичу Новакову. Далее декан

машиностроительного факультета Василий Григорьевич Карабань предоставил слово

заведующим кафедрами нашего факультета профессорам Юрию Павловичу Сердобинцеву,

Юрию Николаевичу Полянчикову, Геннадию Валентиновичу Ханову, Юрию Ивановичу

Сидякину. Также перед первокурсниками выступили заместитель декана МСФ, доцент

Александр Викторович Карпов, профессор кафедры САПРиПК Александр Иванович

Половинкин, доцент кафедры русского языка Лариса Федоровна Белякова, а также их

будущие кураторы, представители студенческого клуба и студенческого совета.

Первокурсники в этот день услышали много напутствий и просто теплых слов от своих

будущих преподавателей и коллег-студентов. Остается лишь присоединиться ко всем этим

пожеланиям. И еще. Первокурсники, когда вы решили поступить в наш вуз, вы сделали

правильный выбор!

Андрей АСТАПЕНКО,

гр. АУ-320.
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Не ошиблись дверью

6 сентября в главном корпусе (аудитория 100) после ремонта торжественно открыт

студенческий читальный зал.

Впрочем, событие это не столь выдающееся (летом реконструировано более 150 объектов

университета), и все же заслуживает внимания и даже перерезания красной ленточки. А

дело вот в чем. Вид у этого помещения был неопрятен и уныл. А к сентябрю зал так

преобразился, что студенты, заглядывавшие в сотую аудиторию, в смущении извинялись и

закрывали дверь. Думали, ошиблись дверью. Ан нет! Именно для них устроили такую

красоту.

В тот же день открывали еще одну отремонтированную «читалку», в лабораторном корпусе.

И думаем, она тоже произвела впечатление на студентов.

Наш корр.
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Посвящается А.П. Хардину

5 сентября в ВолгГТУ прошла научная юбилейная конференция, посвященная

75-летию доктора химических наук А. П. Хардина.

Перед началом конференции, проходившей в главном корпусе, была организована выставка

трудов профессора и его учеников. Открыл конференцию ректор университета

член-корреспондент РАН, доктор химических наук И.А. Новаков, бывший в свое время

учеником Александра Павловича. Он рассказал о Хардине как о крупном организаторе науки

и высшего образования, вспомнил студенческие годы и отметил большой педагогический

талант учителя.

– Когда принимаешь экзамен у аспиранта, – припомнил он один из его приемов, – надо

задавать столько вопросов, чтобы он понял, что ничего не знает, но оценку ставь хорошую.

А.П. Хардин вошел не только в историю технического университета, но и в историю

Волгограда, создав здесь со своими коллегами мощную химическую школу.

– Он умел зажечь, – рассказал профессор А. И. Рахимов. – Мы ехали из Казани, и он говорил:

в Волгограде нет никакой химии, начнем с нуля, и раскрутим ее.

С докладами о деятельности Хардина и своем личном отношении к видному ученому

выступили также профессора В. А. Навроцкий, О. И. Тужиков, В. Е. Шишкин. Также

участники конференции просмотрели слайд-фильм «А. П. Хардин – жизнь в науке» и

посетили могилу профессора на Центральном кладбище.

На конференции присуствовали вдова А.П. Хардина Галина Александровна и внук Александр,

который учится в политехе.

Елена ГРИНЕВА.
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Сделаем город чище

Во второе воскресенье сентября наш город традиционно отмечает свой день рождения.

На предпраздничной неделе студенты и сотрудники ВолгГТУ вышли на субботник. Мы

попросили помощника проректора по АХР П.Ф. Сукачева рассказать об этом мероприятии:

– За нашим университетом закреплено четыре участка на набережной: стена Родимцева, и

три участка от музея-панорамы «Сталинградская битва» до стены Родимцева, а также часть

центрального сквера от улицы Гагарина до 13-й Гвардейской. На уборку территорий выйдут

студенты ФАТ, ХТФ, МСФ и ФЭУ. Администрация города высоко оценила работу наших

студентов на весеннем субботнике. На благоустройстве территорий за корпусами были

задействовованы остальные факультеты.

Наталья МИХАЙЛОВА.
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Теперь мой второй дом здесь

Горячая абитуриентская пора осталась позади. Те, кому удалось ее благополучно пережить,

влились в большую семью политеховцев и уже осваиваются в вузе. 1 сентября мы

расспросили первокурсников, почему они выбрали ВолгГТУ и как сдали экзамены.

Анна Калачина:

– Я в десятом классе решила, что буду поступать в ВолгГТУ. В школе я хорошо училась,

поэтому не было особо трудно. Я сдавала централизованное тестирование. Буду

экономистом.

Кристина Ерке:

– Моя сестра училась в волгоградском политехе, теперь я – его студентка. Много слышала об

этом вузе, он считается престижным. Сама я из Норильска. Но я сдавала сразу в политех и

горхоз в общей сложности на шесть факультетов, в день иногда приходилось держать по два

экзамена. Поступила я на платное. На экономику и управление.

Максим Карпенко:

– В ВолгГТУ меня позвала его известность. Я мечтал стать экономистом, и сейчас хочу им

стать. Но на экономику был очень большой конкурс. Вступительные сдал удачно, но

волновался сильно, хотя преподаватели были настроены очень доброжелательно.

Сергей Серов:

– Я поступил в политех, потому что мне очень нравятся технические специальности. Когда

сдавал, совсем не волновался и сдал хорошо. Кем хочу стать? Решу на третьем курсе.

В помощь первокурснику

Чтобы почувствовать себя настоящим студентом, нужно быть обладателем не только

студенческого билета и зачетки, но и знаний особенностей университетской жизни. В этом

поможет вот такая памятка, которая была вручена 1 сентября первокурсникам вместе с

главными студатрибутами.

Здесь первокурсники могут найти основную информацию о порядке аттестации по

рейтинговой системе, правилах поведения, сессии и многом другом. Также приведена

таблица должностных лиц, к кому можно обратиться в случае возникновения проблем.
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Политех преобразился

30 августа состоялось расширенное заседание ректората ВолгГТУ, главной темой

которого была готовность подразделений к новому учебному году. Как отметил

ректор университета Иван Александрович Новаков, процесс восприятия рыночных

отношений в нашем вузе устоялся. Причем, главное, по его словам, произошел

психологический перелом восприятия, что динамичное развитие зависит от вклада

в этот процесс каждого отдельного подразделения. Сегодня, подчеркнул ректор, мы

должны, не очень детализируя, ответить на вопрос: насколько подготовились к

новому учебному году? Будем говорить в большей степени о материальной базе.

Всего в волгоградских корпусах, включая ВГТЗ, ММФ, кировский факультет, было

реконструировано 154 объекта. Так, например, в главном корпусе работы проводились по 20

объектам. Из них завершены в срок и с неплохим качеством лишь 12. Это библиотека, буфет,

аудитории 433, 107, 244, 409, кафедра иностранного языка и др. По остальным объектам, а

их 8, по словам первого проректора Ю.В. Попова, работы завершены с плохим качеством или

с опозданием.

А вот на факультете подготовки инженерных кадров все отремонтировано очень хорошо.

Также ЛК-корпус, где находится факультет автомобильного транспорта, теперь заметно

отличается от того, каким он был несколько лет назад. Полностью отремонтирован

четвертый этаж, поставлены хорошие двери и заменено освещение.

Проректор по учебной работе А.А. Чугунов отметил прогресс, который наблюдается в

обновлении корпуса «Б»: «Сделано очень много, хотя до совершенства еще далеко, но,

например, шестой этаж просто не узнать». Корпус «А», также обновленный после ремонта,

готов к новому учебному году.

Что же касается кировского вечернего факультета и красноармейского

механико-металлургического факультета, Иван Александрович Новаков сказал: «Я приехал

оттуда довольный тем, что вечерние факультеты столь серьезно подготовились к началу

учебного года».

На заседании большое внимание уделили готовности социальных объектов. О результатах

проверки рассказала проректор по учебной работе Р.М. Петрунева. Она побывала в

общежитиях №№ 1, 2, 3, 4, профилактории, столовой, на факультете подготовки иностранных

специалистов, спортивной площадке и в буфете ГУКа. Так, наша столовая обошлась

косметическим ремонтом – там все чисто и аккуратно. А в главном корпусе открыли

прекрасно отремонтированный буфет. Среди общежитий самым проблемным является

второе. Там идет ремонт 5 этажа: выложили полы плиткой, поставили деревянные двери. Из

восьми кухонь лишь четыре готовы примерно на 80%. Четвертое общежитие

отремонтировано силами студентов. Но самое благоприятное впечатление производит

общежитие № 3. Силами коменданта и жильцов там создан практически домашний уют. В

профилактории очень неплохо отремонтированы комнаты, но есть проблемы с коридором,

где рушатся стены. Это затягивает работу. На факультете подготовки иностранных

специалистов 10 комнат отремонтированы великолепно. А вот руководство факультета

 6 / 19



8 сентября 2006 г. — № 1125(17)

http://gazeta.vstu.ru

довузовской подготовки недовольно качеством выполненных работ. На спортплощадке также

есть огрехи, но, как обещали строители, в ближайшее время они будут устранены.

Также И.А. Новаков затронул проблему телефонизации корпусов: «После 15 сентября,

помимо имеющихся городских телефонов, заработают телефоны с выходом в город через «9»

и со звонками на эти телефоны по соответствующим номерам. Таких телефонов в ГУКе будет

130. Еще есть запас 70 телефонов для других корпусов».

Наталья ТОЛМАЧЕВА.
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Главная задача вуза – динамичное

развитие университета

Накануне Дня знаний в ВолгГТУ проходило собрание трудового коллектива. В актовом зале

главного учебного корпуса собрались не только сотрудники университета, но и студенты.

Присутствовали представители отдаленных филиалов, находящихся в Волжском, Камышине,

а также в северном и южных районах Волгограда. Атмосфера была

приподнято-торжественной. На то, что приближается праздник, указывали многочисленные

букеты цветов, сложенные на столах. И, конечно же, слова благодарности и поздравления

как от себя лично, так и от ректората, Минобразования, которыми открыл собрание ректор

ВолгГТУ, чл.-корр. РАН И.А. Новаков.

Повестка дня была тоже не совсем обычной – об итогах 2005/2006 учебного года и задачах на

2006/2007 учебный год докладывал ректор университета И.А. Новаков. После доклада Иван

Александрович еще раз поздравил с праздником, а особо отличившимся сотрудникам и

юбилярам вручил награды и букеты цветов.

Итак, еще один учебный год позади. Как он прожит? Что нового преподнес? Какие проблемы

удалось решить, а с какими мы входим в 2006/2007 год?

По оценке И.А. Новакова, 2005/2006 г. для коллектива университета был годом напряженной

работы по совершенствованию всех направлений деятельности. В частности, что касается

организации учебного процесса, разработаны рабочие программы учебных дисциплин в

соответствии с образовательными госпрограммами нового поколения. На факультете

технологии конструкционных материалов была открыта новая специализация

«Электрометаллургия стали» (на базе специальности 150104 «Литейное производство

черных и цветных металлов»). В прошлом году началась интенсивная подготовка к

предстоящей в 2007 г. государственной комплексной проверке вуза, осенью приступили к

созданию в университете системы менеджмента качества.

Главная задача, которую руководитель вуза поставил перед коллективом, – обеспечивать

динамичное развитие университета. «На это должны быть направлены все наши усилия», –

подчеркнул он.

Доклад был весьма обстоятельным, касался всех сфер деятельности университета. Мы же

остановимся лишь на некоторых аспектах жизни вуза.

Образовательный процесс

Общий контингент студентов на начало 2006 года составил по университету 13267 человек, в

том числе 5793 обучающихся по контракту. Это больше по сравнению с предшествующим

годом (12951 человек и соответственно 5287). Всего число обучающихся в университете –

19487 человек (сравните: в 2005 г. – 19023 человек).

В своем выступлении И.А. Новаков обратил внимание присутствующих на особенности

ситуации, сложившейся сегодня на рынке образовательных услуг. Так, число обучающихся в
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вузе растет не только на очном отделении, но и на заочном. Больше стало так называемых

«сокращенцев», то есть тех, кто окончил колледж и решил продолжить обучение в высшем

учебном заведении. А вот вечерняя форма обучения сама по себе отживает.

Но наиболее значительный приток в вузах – контрактники. Сегодня их насчитывается в

целом 47,3%. По мнению докладчика, значит, население способно платить за обучение детей

в высших учебных заведениях. Да и последним это на пользу – ведь и содержание

сотрудников, и некоторые другие статьи расходов обеспечиваются за счет поступления денег

контрактников. Но с другой стороны, если так дело пойдет, и вузы не будут получать

обещанных федеральных средств, останется один выход: все затраты переложить на плечи

контрактников, то есть повысить плату за обучение. И тогда, высказал опасение ректор,

высшее образование станет недоступным для талантливых детей из малообеспеченных

семей.

Научный потенциал

По словам ректора, наш вуз выглядит неплохо даже на фоне МВТУ, в том числе по

количеству защитившихся на общее число преподавателей. Если проследить динамику

изменения научно-педагогического потенциала ВолгГТУ, то получится следующая картина.

В 1988 году в нашем вузе было всего 35 докторов наук, а в 2006-м – 133. Прирост составил

7,3%. Положительная динамика и по кандидатам наук: в 88-м – 409 человек, а в 2006-м – 545

(прирост – 0,7%). Только за последние три с половиной года защитили кандидатские

диссертации 210 человек, из них 109 кандидатов наук работают в ВолгГТУ.

Поэтапное содействие оказывается развитию научных школ. И, как заверил И.А. Новаков,

осмысленные (то есть взвешенные, аргументированные) предложения всегда найдут

поддержку ректората, ученого совета. «Но у отдельных кафедр нет желания заглядывать в

дальнюю перспективу», – адресовал свой укор заведующим кафедрами выступающий.

Фундаментальные и прикладные исследования

В последние годы возрос авторитет университета в научных и вузовских кругах.

В прошедшем учебном году ученые университета продолжали выполнять фундаментальные

и прикладные исследования. Только за первое полугодие 2006 г. объем выполненных

научных исследований и выпуск наукоемкой продукции составили около 60,0 млн. руб. (в

прошлом году 53,0 млн. руб.), из них 10,4 млн. руб. – средства федерального бюджета.

В 2005 году учеными ВолгГТУ выполнено 13 НИР по научно-техническим программам

Рособразования и Роснауки, 2 гранта Президента Российской Федерации для

государственной поддержки молодых российских ученых – кандидатов наук и их научных

руководителей, 11 грантов РФФИ, 2 – РГНФ. А в первом полугодии 2006 г. – 15 проектов по

научно-техническим программам Рособразования и Роснауки, 5 грантов Президента

Российской Федерации, 8 грантов РФФИ и 2 гранта РГНФ.

В отчетном году были проведены научные исследования для ряда промышленных

предприятий и организаций, таких как: РРКК «Энергия» им. С.П. Королева, ОАО «Спектр

ТТТ»

(г. Москва), ОАО «Промсинтез» (г. Чапаевск), ОАО «Норильский никель» (г. Норильск), ОАО

«Дзержинскхиммаш» (г. Дзержинск), ГУП «Севмашпредприятие» (г. Северодвинск), ОАО

«Волгоградский алюминий», ОАО «Волгограднефтемаш», ОАО «Волгоградтрансгaз», ОАО

«Волгогpадские коммунальные системы» (г. Волго-град), ООО «Управляющая компания ХБК»

(г. Камышин) и др.

Динамика развития
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Динамично развивается материально-техническая база вуза. Парк вычислительной техники

университета постоянно пополняется современными ЭВМ. В настоящее время в

университете насчитывается почти 2000 компьютеров. Обновляется научное

оборудование(см. графики).

Только за первое полугодие 2006 года издано 12 монографий,

1 учебник, 53 учебных пособия (11 из них с грифом), 148 наименований методических

указаний; опубликовано 219 статей в центральных и зарубежных изданиях, свыше 700 статей

и тезисов докладов.

Кадры

В ВолгГТУ сегодня работает 55 молодых (в возрасте до 30 лет) преподавателей, тогда, как

три года назад – было всего 17 человек. Иными словами, процесс омоложения кадрового

состава идет, но, по мнению руководства, не так интенсивно, как хотелось бы. Одна из

причин – невысокая зарплата у молодых преподавателей. Но в последнее время у них

появился стимул: с ноября этого года будет повышена доплата кандидатам – 3 тыс. руб.,

докторам – 7 тыс. руб.

А вообще, что касается нашего техуниверситета, то большинство (54%) преподавателей

имеют зарплату больше средней по области. Для сравнения: средняя зарплата по

Волгоградской области – 7 400 рублей, по Волгограду – 6 633 руб. Средняя же зарплата

преподавателей внутри вуза – от 1600 до 7400 рублей.

Социальная сфера

Университет уделял большое внимание социальным вопросам. По итогам 2005-2006 учебного

года у нас было оздоровлено 2247 человека, из них 1652 студента и 595 сотрудников. В их

числе поправляли здоровье в университетском санатории-профилактории 1235 человек (в

т.ч. 260 сотрудников и 975 студентов). Кроме того, сотрудники санатория-профилактория

дополнительно оказали платные медицинские услуги на сумму 164400 рублей.

Спортивно-оздоровительный лагерь университета принял на своей базе 185 студентов и

аспирантов, 247 сотрудников и членов их семей. Санаторно-курортное лечение прошли 5

студентов и 44 сотрудника, 492 студента оздоровились в здравницах Черноморского

побережья, 44 детям сотрудников по льготной цене были проданы путевки в детские

оздоровительные лагеря. Сотрудникам университета была оказана материальная помощь на

общую сумму 765475 рублей.
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Послание из Хиросимы

В августе на имя ректора ВолгГТУ Ивана Александровича Новакова пришло письмо

из Японии от мэра г. Хиросима Тадатоши Акиба. В нем речь идет о 61-й годовщине

после атомной бомбардировки.

В день трагедии, 6 августа, в городе Хиросима прошла очередная мемориальная церемония,

в которой приняли участие граждане Японии и других стран. На церемонии мэр города

Тадатоши Акиба представил Мирную Декларацию, по его словам, отражающую общее

желание всех жителей Хиросимы – уничтожение ядерного оружия и поддержание мира на

Земле.

В Декларации, в частности, говорится, что выжившие из ада, после ядерных взрывов,

«сделали выбор в сторону жизни и будущего». Отказываясь быть жертвами дискриминации,

клеветы, презрения, они постоянно предостерегают нас: «никто и никогда не должен более

страдать так, как мы». Их голоса слышат все благородные люди на Земле, и все эти голоса

сливаются в один огромный хор.

Основная цель такова – использование ядерного оружия должно быть отменено.

Однако лидеры мировой политики продолжают игнорировать призывы мировой

общественности. Мнение Международного суда ООН, высказанное 10 лет назад и имевшее

рекомендательный характер, стало результатом совместных действий всего мирового

гражданского общества, и оно должно стать эффективным средством для того, чтобы указать

мировым лидерам правильный путь.

Международный Суд указывал, что «угроза применения ядерного оружия противоречит всем

нормам международного права». Также говорилось, что «существуют добровольные

обязательства, направленные на установление позитивного переговорного процесса, целью

которого является принятие соглашения о ядерном разоружении при полном и эффективном

международном контроле».

Если бы государства, обладающие ядерным оружием, полностью выполняли данные

добровольные обязательства, то ядерное оружие было бы уже отменено.

Подписался под Мирной декларацией мэр г. Хиросима

Тадатоши АКИБА.
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На учениях в Предбое

Армейский загар и "тапочный" режим

В этом году военной кафедре ВолгГТУ исполнилось 40 лет. Начальник кафедры полковник

Вячеслав Михайлович Безнощенко, давая интервью газете «Политехник», в частности,

сказал: «Наша военная кафедра – одна из лучших в СКВО. Это подтверждено проверкой

Главкомата сухопутных войск. Теоретическая подготовка курсантов высоко оценена.

Закреплена хорошая оценка вторичной проверкой практических умений и навыков наших

выпускников на Прудбойском учебном центре. Мы ежегодно выпускаем около 250

квалифицированных офицеров для мотострелковых и танковых войск. С 2003 года

призываются после окончания вуза по 100 офицеров сразу в ряды Вооруженных сил, то

есть как в полноправном военном училище».

Ранним июльским утром будущие выпускники военной кафедры нашего

университета собрались на пригородном железнодорожном вокзале, чтобы

отправиться на военный полигон в поселок Прудбой. Автор этих строк был

непосредственным участником военных сборов. В полевых условиях нам

предстояло пройти завершающий этап обучения на военной кафедре –

практический.

И вот мы уже в Прудбое. Нас расселили в палаточном городке, причем, в некоторых

палатках даже было электричество и целые очереди желающих вскипятить воду. Кормили

хорошо, однако все курсанты, а именно так нас теперь стали называть, с первых дней

разделились на 2 группы: первая – те, кто питался в столовой, и вторая – те, кто питался в

палатках различными «анакомами» и «пюрешками».

Нас сразу же предупредили о строгом соблюдении правил гигиены в полевых условиях, о

постоянной опасности подхватить дизентерию, или, как её называют на военном жаргоне, –

«дизель». Несмотря на все предосторожности, несколько человек все-таки получили

расстройства пищеварения, но все обошлось без осложнений.

Каждый день мы «ходили на занятия». Порой приходилось преодолевать по 5-8 км туда и

столько же обратно, и это на жаре в 40-50 градусов! Мозоли натерли почти все, многие

получили в санчасти «тапочный режим» и привилегию ходить в дальние походы в

кроссовках. И все без исключения получили «армейский загар» – загорелые дочерна лица с

белыми лбами и черные до локтей руки. Говорят, такие дальние походы впервые выпали на

долю курсантов в связи с тем, что на ближних полигонах проходили масштабные военные

учения постоянных войск. Впрочем, каждый новый поход давался все легче и легче, и на

последней неделе мы без особого труда совершали 16-киллометровый марш за 2 часа.

Нашей ежедневной практикой стали стрельбы из различных видов оружия, метание гранат,

чистка оружия, уборка территории, тактические учения, вождение боевых гусеничных

машин (танков и БМП), несение нарядов, а так же строевая муштра на плацу – репетиции

принятия присяги и прохождения парадного марша.

После занятий уставшие курсанты мирно спали в палатках. Те же, у кого еще оставались

силы, натягивали сетку и играли в волейбол, футбол или пели песни под гитару. Самое
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главное – не забыть, что свободное время заканчивается, потому что мы были в военном, а не

в пионерском лагере. Некоторые это забывали. За нарушения дисциплины провинившиеся

рыли глубокие ямы для мусора, что всегда собирало много сочувствующих зрителей.

Интересно складывались отношения между курсантами. Если раньше мы видели друг друга в

основном во время занятий, то теперь были плечом к плечу круглые сутки. Обострилось все:

отсутствие симпатии вылилось в антипатию, а малейшая симпатия переросла в крепкую

дружбу. Словно, кто-то добавил контраста в бледные краски. Под палящим солнцем полигона

плавился и закалялся характер, в зависимости от того, из чего он был сделан. Теперь, на

практике, мы поняли, что значит «съесть пуд соли» и что такое армейская дружба.

Когда настал долгожданный день отъезда, лично мне стало немного грустно покидать

полигон, где было столько пережито, где рождалась дружба, и таяло без следа всякое

лицемерие, где так легко было быть самим собой. А еще было жаль расставаться с

прекрасным звездным небом – такой красоты оно бывает только в степи.

...Возвратившись домой, мы почувствовали, что стали взрослее, разборчивее, поняли, кто на

что годится. Теперь, не скрывая гордости, будем рассказывать «гражданским»

однокашникам, что такое полигон, приговаривая: «вы еще пороха не нюхали»!

Василий ДМИТРЕНКО,

гр. АТ-517.

 13 / 19



8 сентября 2006 г. — № 1125(17)

http://gazeta.vstu.ru

Дела семейные

Я хочу учиться, работать и жениться

А в нашей группе пополнение! С этого года с нами будут учиться Андрей и Евгения

Морозовы. Ещё в школе мы всегда с особым интересом относились к новеньким:

«Кто такие? Как учатся? Чем интересуются?» На прошлых курсах в нашу группу

тоже приходили новые ребята, но семейная пара… такое пополнение у нас впервые!

– Семья мешает учёбе?

Андрей: Нет, семья как раз-таки совсем не мешает. А вот работа – другой разговор. Раз уж

мы решили жить самостоятельно, то надо серьёзно работать, а это уже мешает учиться как

следует.

Женя: Если бы в нашей семье были дети, то, конечно, это создавало бы некоторые

трудности на пути к диплому. А так… Учёбе мешает только работа. Я даже больше скажу:

работа мешает и учёбе, и семье! Мы с Андреем работаем в разное время, поэтому совсем

недолго бываем вместе.

– А возникала ли когда-нибудь так называемая проблема приоритетов, то есть

приходилось ли решать, что главнее: учеба или семья?

Женя и Андрей: (единогласно) Нет. Никто не ударяет кулаком по столу со словами «семья

(или учёба, или работа) важней всего, значит надо поступать так-то». И даже дома у нас нет

чёткого разделения обязанностей, типа «муж только приносит деньги в дом, жена только

хранит семейный очаг». Все мирно, обоюдно, и всё мы делаем вместе.

– Многие молодые пары сегодня боятся жениться, откладывая это до

окончания университета. По-вашему, это правильно?

Андрей: А чего боятся? Что потом разведутся? Так паспорт большой, штампов много можно

наставить! (Улыбается).

Женя: Если люди любят друг друга, то ничего бояться не надо. И жилищную проблему

можно решить постепенно, и учиться, и работать можно. Только все препятствия нужно

преодолевать вместе.

P.S. Дорогие читатели «Политехника»! Женю Морозову вы уже знаете. Напоминаю,

однажды, в преддверии 8-го марта, мы писали, что в службе охраны нашего вуза работает

единственная девушка, которая справляется с обязанностями охранника ничуть не хуже

любого другого сотрудника. Так что считайте, что на страницах нашей газеты вы

повстречали старую знакомую.

Любопытствовала

Юля ЗДОРИКОВА,

гр. ХТ-342.
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Наш отдых

Строго на юг!

Трудно себе представить, что настоящий летний отдых может начаться в самый

разгар июньской сессии. И вот в один прекрасный день в моих руках появилась

вожделенная путевка. Впрочем, путевка – это нечто абстрактное. Просто на

собрании профсоюзного бюро факультета рядом с до боли знакомой фамилией

появилась жирная галочка.

Итак, пункт назначения – база отдыха «Торнадо», поселок Новомихайловский,

Туапсинский район, Краснодарский край, Российская Федерация, планета Земля...

Два слова о нашем личном составе. Мне довелось стать участником потрясающего заезда.

Творческий и профсоюзный актив машиностроительного, химико-технологического и

экономического факультетов, команда КВН МСФ, а также много просто интересных людей

стали частью нашей большой и дружной компании.

Автобус со звучным именем Klaus более или менее успешно справился с ролью

ковра-самолета, доставившего студентов политеха к пункту назначения. Нам не помешали

ни продолжительное наворачивание кругов по поселку Ангарский, ни съемки фильма

«Остановка по требованию» ночью в автобусе с водителем в главной роли.

Предыдущий заезд встретил нас несколько помятыми лицами. Причину их помятости

(своеобразный синдром последнего дня) в свой черед мы испытаем на себе. Но до этого

тяжелого дня было еще очень далеко...

Студенческий отдых на море – это настоящий поток позитивных эмоций. Этот поток просто

смывает границы между днями и ночами, проведенными там с друзьями. Тем более, что

погода в Новомихайловском очень располагала к успешному отдыху. За семь дней,

проведенных нами на базе отдыха, не прошло ни одного серьезного дождя, море было

теплым и спокойным. Впрочем, спокойствия в море нашими усилиями не было! Активный

отдых – это все-таки прекрасно! Помимо морских развлечений в программе курортных

мероприятий были регулярные футбольные и волейбольные матчи, экскурсии и походы в

горы, поездка в Туапсе, танцы до упаду (а точнее до двух ночи) и многое другое.

КВНщик на море всегда найдет, где применить свои таланты. Каждая ночь представляла

собой импровизированную концертную программу. Сложно вспомнить, сколько хороших

песен было спето, сколько миниатюр было исполнено. Главное – хорошее настроение

прописалось в нашем коллективе.

Естественно, в последнюю ночь, проведенную нами на море, мало кто спал. «В Волгограде

отоспимся!» – резонно заметил кто-то. В восемь утра в наши комнаты заселился следующий

заезд. Отправление домой же было намечено на шесть вечера. И тут чрезмерно активный

отдых сыграл злую шутку... Спящий на лавочке студент не вызывал ни у кого особого

удивления. Синдром последнего дня предстал во всей красе! Пользуясь случаем, хочу от

всей души поблагодарить девушек химико-технологического факультета, приютивших

усталых КВНщиков.
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Есть такая замечательная школьная традиция – начинать новый учебный год сочинением на

вечную тему: «Как я провел лето». Если бы я рискнул сотворить нечто подобное в этом году,

то все множество интересных событий июня, июля и августа оказалось бы безнадежно

отодвинутым на второй план одной летней неделей. Семь дней студенческого заезда на

Черное море оставили яркие незабываемые впечатления, которые будут источником

позитива на протяжении долгого учебного года!

Андрей АСТАПЕНКО,

гр. АУ-320.
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ЧП

Учебный год начали с "разборок"

Начало нового учебного года ознаменовалось весьма неприятным инцидентом. В

понедельник, 4 сентября, около 17 часов вечера в аудиторию № 400 ГУКа

вломились пьяные молодые люди и сорвали лекцию.

Вот, что рассказал нам о случившемся дежуривший в тот день охранник Алексей: «В

аудиторию, где шла лекция, зашли несколько пьяных ребят и, как я понял, начали

приставать к девушкам. Преподаватель сделал им замечание, а в ответ услышал угрозы.

Студенты позвонили нам на вахту и попросили вывести пьяных парней, что мы и сделали.

Было ли продолжение на улице, я не знаю, так как это не наша территория».

Очевидцы происходящего уточнили, что когда пришла охрана, нарушители порядка

скрылись. Однако на пятиминутном перерыве вернулись в аудиторию «вызвать кого-нибудь

из оставшихся «на бой». И лишь при повторном появлении охраны их удалось вывести из

здания университета.

Однако остается неясным: были возмутители спокойствия студентами нашего университета,

или это «залетные» парни? Но так или иначе все равно возникают вопросы. Как такое

возможно, чтобы средь бела дня пьяные парни свободные расхаживали по корпусу и

аудиториям? И как вообще они попали в здание университета, если на входе дежурит охрана,

студенты и вахтеры?

Наш корр.
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Ну и ну!

Курить... учебе вредить

Всем известно, что курить в здании университета нельзя. И на улице возле него далеко не

везде можно. Существуют специально отведенные для этого места.

К сожалению, не все студенты следуют установленному порядку. Недавно мы оказались

свидетелями такой сцены. Стайка студентов, расположившись у центрального входа в

главный корпус чуть ли ни рядом с объявлением, что курить в этом месте запрещается,

устроили перекур. В это время проходил ректор университета. Остановившись, он сделал

внушение нарушителям порядка и забрал их студенческие билеты. Какие меры будут

предприняты в отношении курильщиков, мы не знаем. Понятно, что за нарушения по головке

не гладят. Хотелось бы также напомнить: мало того, что курить вредно, это еще и дурно. Во

всем прогрессивном мире курить считается дурным тоном и вообще не модно. Так что,

отстаете от времени, молодые люди!
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Знай и исполняй

Правила поведения в нашем университете являются общими для всех студентов,

аспирантов, преподавателей и сотрудников и ничем не отличаются от норм,

принятых в цивилизованном обществе. Их выполнение гарантирует твою

безопасность, спокойствие, уважительное к тебе отношение и возможность

успешного завершения образования.

Вход в университет возможен только после предъявления студенческого билета или

соответствующего пропуска. Передача студенческого билета или пропуска другим лицам

категорически запрещена.

В помещениях и на территории университета запрещается:

– сквернословие, азартные игры;

– курение в не отведенных для этих целей местах;

– употребление спиртных и даже слабоалкогольных напитков;

– употребление и распространение наркотиков;

– нанесение урона материально-технической базе университета (порча инвентаря,

оборудования, мебели, стен, пола, настенная и настольная живопись, замусоривание

помещений и территории);

– шум, крики в коридорах во время занятий;

– неуважительное отношение к сотрудникам и товарищам по учебе.

Внешний вид студента, прибывшего на занятия, должен быть строг и опрятен, в стенах

университета не допускается ношение спортивных костюмов (за исключением времени

занятий спортом), пляжной одежды, откровенно вызывающих и оскорбляющих человеческое

достоинство нарядов.

Наш университет работает в соответствии с правилами внутреннего распорядка, и

нарушение этих правил преподавателями, сотрудниками или студентами ведет в

особо серьезных случаях к позорному изгнанию из стен университета.

Вот некоторые причины, по которым ты можешь быть отчислен:

– за нарушение учебной дисциплины и правил внутреннего распорядка и проживания в

общежитии;

– за совершение преступления.

Из «Памятки первокурснику».
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